

En riesgo elección presidencial, por falta de vacantes del TEPJF

GILBERTO GARCÍA

Se adelanta que en las próximas horas se vendrán debates y polémicas complejas entre la **Cámara de Senadores y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación**, toda vez que se acortan los tiempos de cara a las elecciones de **2024** y hasta este momento aún no se han elegido a los nuevos consejeros, lo que pondría en riesgo las próximas contiendas electorales.

La ley del **Poder Judicial** indica que la **Sala Superior** declarará la validez de la elección presidencial, y para ello forzosamente debe tener **seis magistraturas**.

Hay que resaltar que si la mayoría legislativa en el **Senado** cumple el amago de rechazar las ternas para ocupar las dos próximas vacantes

de la **Sala Superior del Tribunal Electoral**, pondrá en riesgo la renovación presidencial, al dejarla legalmente incapacitada para validar la elección que determine quién será el o la **próxima presidenta de México**.

Por otra parte se sabe que ante la omisión que el **Senado** viene arrastrando desde hace más de dos años para nombrar vacantes en el **Poder Judicial de la Federación**, las **Salas Regionales del Tribunal Electoral** han tenido que sesionar con secretarios en funciones de magistraturas para poder continuar operando, sin embargo, esta excepción no se contempla en la **Sala Superior**.

Ahora se ha filtrado información en el sentido de que si **Morena** cumple con la supuesta orden de no aceptar las ternas para el **Tribunal Electoral** tal como pasó con la **Sala Regional**

Especializada, ahora tocaría a la de la **Sala Superior** ocupar dos magistraturas que quedarán vacantes el próximo 31 de octubre.

Se advierte que las consecuencias serán para todos los partidos políticos, pues se incumplirán las exigencias legales para que se pueda validar la elección presidencial del 2024.

En ese sentido también se destaca que el **artículo 167 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación** indica que "para hacer la declaración de validez de presidenta o presidente electo de los Estados Unidos Mexicanos, o para declarar la nulidad de tal elección, la Sala Superior deberá sesionar con la presencia de por lo menos seis" de sus siete integrantes.

Por lo que ante la salida de **José Luis Vargas e Indalfer Infante González de la Sala Superior**, y la aparente intención de Morena y sus aliados de reventar las ternas que recibieron de la **Suprema Corte**, esta norma no podría cumplirse de manera legal.

La **ley del Poder Judicial** indica la salida para cubrir una ausencia o una vacante definitiva en casos específicos, que será "**el magistrado o magistrada de Sala Regional con mayor antigüedad o, en su caso, de mayor edad**", en el caso de la validez de la elección presidencial esto nunca ha sucedido y quedaría en manos de la interpretación de la **Sala Superior** analizar qué significa "**mayor antigüedad**" y si es aplicable para la contienda del **Ejecutivo federal**.



Sala Superior del Tribunal Electoral, pondrá en riesgo la renovación presidencial